

EL CORREO DE LA COSTA

Semidiario de intereses puntarenenses y guanacastecos

EDITOR,

La Imprenta "La Costeña"

TIP. LA COSTEÑA

AÑO III

Puntarenas, Costa Rica, viernes 14 de Abril de 1916

Núm. 322

LA VIDA EN EL PUERTO

Mientras en la capital de la República y en algunas de provincia se hace cada día más sensible el malestar económico que aflige al país, en Puntarenas se vive con relativa holganza porque aquí no escasea el trabajo y las distintas empresas establecidas dan ocupación bien retribuida a infinidad de brazos.

En la Casa de agencias Felipe J. Alvarado & Co., en la Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya; en los aserraderos de don Pedro Canale, de Mr. Dagan, en los diversos servicios públicos municipales y en las oficinas particulares, se nota el constante movimiento que representa la vida de multitud de individuos.

Si a ello se agrega el constante tráfico que de poco tiempo a esta parte se observa en el puerto, de mercaderías que pasan por los muelles de la ciudad, algunas de las cuales sirven para el sustento de los habitantes de aquí y otras que se destinan a surtir los mercados del interior, podemos deducir como lógica consecuencia que en Puntarenas hay vida, animación y trabajo, todo lo cual viene a constituir un bienestar social, digno de ser envidiado.

Los jornaleros en Puntarenas ganan lo suficiente para atender a sus obligaciones domésticas, y hasta para dedicar parte de su trabajo, un día de la semana, a expansiones de índole varia, entre las que se cuentan las libaciones sabatinas a las que está tan acostumbrado el pueblo que sería difícil suprimirlas.

Al bienestar que apuntamos contribuye en buena parte la Policía que con tesón persigue la vagancia y obliga a desterrarse a ciertos tipos que, a semejanza de los zánganos de la colmena social, pretenden introducir en nuestras costumbres su «modus vivendi», que no es otro que el de desplumar con timos más o menos vulgares a los honrados moradores de esta punta de arenas.

En días pasados tuvimos frases de elogio para la autoridad policiaca por su celo en limpiar la costa de abejorros dañinos y aquellas frases no fueron nunca hijas de la amistad ni de la simpatía que nos merecen los jefes del Cuerpo, sino únicamente la expresión de la verdad: un acto de merecida justicia.

Se respira, pues, en el puerto una atmósfera saturada de tranquilidad, de laboriosidad y de paz a cuya sombra benéfica se acercan todos los moradores de la costa.

Naturalmente, nos satisface en grado sumo poder hacer estas manifestaciones que nos enorgullecen, por el buen nombre que adquirimos en el interior como gente de orden y de trabajo, y debemos, por vanidad, mantener ese buen concepto, para lo cual no se necesitan grandes esfuerzos.

Traspaso rechazado

El señor Victorio Guzmán Sánchez, dueño de un puesto de taquilla en el Mercado de esta ciudad, que obtuvo por traspaso de don Abel Sánchez, se presentó en la Gobernación de esta provincia traspasando a su vez sus derechos al señor Francisco Zúñiga, pero la Gobernación que se preocupa por los intereses municipales, rechazó el traspaso a favor de Zúñiga, por considerar que no es persona abonada.

Reos licenciados

Por haber cumplido las condenas que les fueron impuestas, se les ha dado libertad a los reos Jenaro Chacón Benavides y Florencio Orozco Fonseca, quienes estaban en el penal de San Lucas.

El primero de dicho reos, fué agraciado con el rebajo de la décima parte de pena, según acuerdo número 275 de 12 de febrero último, dictado por el ministerio de Gracia, y el segundo descontó toda su condena por no haber solicitado el rebajo.

Para el hospital

La suscripción abierta en nuestras columnas a favor del hospital de esta ciudad alcanza a ₡ 718.00.

Esperamos que los aserraderos de don Pedro Canale y Mr. Dagan, empresas prósperas, y la empresa del Ferrocarril al Pacífico contribuyan también a la benéfica obra de dotar al hospital de San Rafael del material quirúrgico que necesita.

Acuerdos oficiales

para Puntarenas y Guanacaste

Se concede un mes de licencia al agente principal de Policía de Colorado, cantón de Cañas, señor Cornelio Bustos, para separarse de su puesto con goce de la tercera parte de su sueldo, por motivo de enfermedad.

—Prorrógase por un mes la licencia concedida al agente principal de Policía de Bolsón, señor Daniel Bonilla y se dispone que siga reemplazándolo el señor Desiderio Guido.

Bochinche en El Tigre

(Por telégrafo)

Miramar, 12.

En el vecino barrio de El Tigre hubo antenoche un bochinche fenomenal, del que salieron golpeados algunos sujetos. Celebrábase en casa de José Porras un rosario y como consecuencia de la parranda, armaron una alharaca Filadelfo Porras, Eloy Campos, Domingo y Rafael Ramírez. Domingo Ramírez le dió un cintarazo al Juez de Paz suplente, Eugenio Arroyo. El señor Jefe político instruye la información correspondiente, para imponer a los bochincheros una pena muy severa.

Miramar, 13.

Esta mañana, en el barrio de Las Delicias de esta jurisdicción, el anciano Desiderio González se ocupaba en limpiar una escopeta, olvidando que estaba cargada. Para aflojar una pieza puso al fuego el arma, y al calentarse, explotó la pólvora y salió un tiro. Una de las balas de la carga hirió a González, entrándole por el muslo derecho y saliendo un poco abajo de la cadera del mismo lado. El estado del enfermo no ofrece gravedad.

Corresponsal

Bibliografía

A la amabilidad de un amigo debemos la visita a nuestra mesa de redacción de la importante y prestigiosa revista literaria MERCURIO que en nuestra lengua se edita en la ciudad de New Orleans.

MERCURIO es una revista que por su presentación y grabados hace honor a las artes gráficas y por las firmas que autorizan el material literario hácese indispensable en aquellos hogares que rinden culto a la sana y provechosa lectura.

El número que tenemos a la vista corresponde al mes de febrero. El sumario:

Página personal, el Director; *Aima futura*, R. Lasso de la Vega; *Homenaje al Rey de España*, Benigno Varela; *Pérez Galdós*, F. Rivas Moreno; *Dos sonetos*, Narciso Díaz de Escobar; *Ramón Casas*, Pompeyo Gener; *Sacerdotisa de un altar*, Miguel Angel Corral; *En la selva*, Manuel L. Liévano; *Viajando por Bélgica y Alemania*, Emilio Langlé; *El fenómeno*, D. Corominas Prats; *Emociones del paisaje*, Arturo Ambrogi; *Los magos*, Goy de Silva.

Información gráfica de la guerra europea y revolución mexicana. Gran número de grabados, entre ellos tres excelentes retratos de los reyes de España y príncipe de Asturias.

Movimiento en Correos

En la administración de Correos de esta ciudad hubo cambio completo de empleados, en estos días.

Don Carlos Clavera, administrador, se halla en San José disfrutando de la corta licencia que le fué concedida por la Dirección general del ramo.

Los señores don Manuel Galagarza y don Agustín Brenes Batista, oficiales, presentaron la renuncia. En reemplazo de esos señores fueron nombrados don Francisco Aguilar A. y don Julián Peña.

En esta fiebre dimisionaria no han querido quedarse atrás los carteros. En consecuencia renunciaron y les fué admitida don Silvestre Bosque y don José Angel Cubero, reemplazándolos don Pedro Sequeira y don Federico Palma.

El personal, excepto el señor Clavera, ha sido cambiado completamente. Parece que el Angel exterminador visitara la administración de Correos de Puntarenas, pegando por parejo, no dejando en pie ni a aquellos varones que por los muchos años que llevaban prestando servicio casi tenían derecho a que se les extendiera escritura de propiedad de la Oficina.

Como las renunciaciones han sido voluntarias pensamos si don Macedonio, tan insinuante y amable ayer, tendrá hoy cara de... inquisidor, ponemos por caso.

También el servicio sufrió alteración. El despacho se abre a las seis y media de la mañana y se cierra a las ocho de la noche.

En la cuarta plana continuamos publicando la larga lista de cartas rezagadas. Hay tela cortada para algunos días.

¿Quién rompió las cercas?

(Por telégrafo)

Manzanillo, 12.

Háse presentado ante el señor agente principal de Policía de aquí el señor Ezequiel Casares denunciando el hecho de haberle unos individuos destruido las cercas de sus terrenos, y la autoridad llamada a castigar la falta se ve en dificultades porque el denunciante ni presenta la prueba del cargo ni indica quiénes son las personas que le ocasionaron el daño, concretándose a ofrecer la que en adelante pueda conseguir.

Corresponsal

Impresiones y consideraciones

I

Para tener una idea más o menos exacta del adelanto o atraso en que se encuentran algunos pueblos del Guanacaste es preciso visitarlos, y eso hice yo en dos centros: Filadelfia y Santa Cruz.

Un minucioso análisis dejaría demostrado el estado lastimoso en que se encuentra Filadelfia y culpa es de las autoridades y municipalidades que han regido sus destinos.

Haciendo caso omiso de minuciosos detalles, voy a decir con sentimiento que Filadelfia va a saltos, como la rana, para atrás.

El atraso en que se encuentra esa villa no puede ser más desconsolador. Las calles, que antes eran planas y perfectamente aseadas, son hoy enormes zanjas e inmensos aterros que ponen en peligro la vida del viandante; los solares que antes estaban cerrados, son campos completamente abiertos por los cuales se transita de día como de noche y en estrecha comunión de cerdos y reses, pudiéndose ver casi hasta el interior de una casa a la otra, las que por la pobreza de sus habitantes tienen forradas con un cerco (madera rolliza y bejuco).

Ese cuadro lastimoso no tiene razón de ser. Los dueños de propiedades tienen obligación de asearlas, por higiene, y poniéndose a salvo de la crítica acerva; y si la pereza constituida en enfermedad endémica no les permite levantar los pesados pies de plomo para salir de la penuria en que viven, que los muevan las autoridades que para eso están.

Filadelfia es, pues, pura desolación y ruina.

Emiro Rastos

Negocio cedido

Florencio Atán, dueño de un puesto de licores extranjeros en Paquera y de una pulpería de tercer orden en el mismo lugar, ha dispuesto retirarse de esos negocios para dedicarse a otros en Manzanillo, y al efecto ha traspasado la taquilla y la pulpería al señor Francisco Hing, vecino del propio Paquera. Hing, por su parte, ha aceptado el traspaso y con las obligaciones que le son inherentes se hará cargo desde mañana de ambos establecimientos. Así lo han expresado a la Gobernación de la provincia, para los efectos del pago de impuestos.

El problema político de Nicaragua

(Del «Diario del Salvador»)

El telegrama de Managua, publicado en la edición de la tarde de este Diario el viernes último, ha sido comentadísimo en todos los círculos sociales y políticos de esta capital; y a fe que vale la pena entrar en consideraciones respecto a sus alcances por lo reveladoras que son las palabras del Presidente de Nicaragua y la actitud que parece asumir en relación con el problema eleccionario que ha comenzado agitarse en aquella República.

Dice el telegrama, que con motivo del reportaje que *El Comercio* hizo al ministro norteamericano, mister Jefferson, en el cual este diplomático manifestó que no podía hacer ninguna declaración respecto a política interior de Nicaragua y lo cual *El Comercio* atribuyó a reserva diplomática, el presidente Díaz resolvió hacer por medio de la Prensa importantes declaraciones. Dijo aquel funcionario: "Respecto a nuestra política palpitante, las palabras del ministro Jefferson han sido perfectamente correctas, porque, en verdad, no tiene él nada que ver, como representante de una nación amiga, en nuestras cuestiones puramente interiores; y justamente, la base de la amistad que hemos cultivado con la gran República, ha sido el respeto al Mandatario nicaragüense, llevado al Poder por los comicios. Yo, como cualquier ciudadano, iré a las urnas a dar mi voto por el candidato de mis simpatías".

Y concluye el telegrama anunciando que *La Gaceta*, el órgano oficial del Gobierno, se ocupará en el asunto en esta semana.

Llama sobre todo, la atención en el mensaje que hemos transcrito, la reserva del ministro Jefferson,—que acaba de regresar de los Estados Unidos—para tratar asuntos relativos a la política interna de Nicaragua, cuando en ocasiones anteriores el mismo diplomático ha expresado opiniones explícitas sobre aquella política, un tanto halagüeñas para los hombres de ese Gobierno; y aparece muy extraña la salida intempestiva del presidente Díaz a publicar declaraciones al parecer adversas a la prudente actitud de reserva del ministro Jefferson, declaraciones que, sobre ser impertinentes, en nada se conforman con la abyecta sumisión anterior de aquel mandatario ante todo lo que significara influencia del gobierno norteamericano en los negocios internos de Nicaragua.

¿Cómo se explica que el presidente Díaz se atreva a llamar a los periodistas para declarar en público, a la faz de la Nación, que el ministro de Estados Unidos no tiene nada que ver en las cuestiones internas de Nicara.

gua, cuando el mismo individuo, desconociendo la dignidad de su propia posición y los sentimientos más rudimentarios del patriotismo, no ha hecho otra cosa desde que ejerce por malas artes el poder público de aquel desgraciado país, que solicitar, pedir a gritos, la ingerencia de los norteamericanos en la política, en el Gobierno y en los destinos de Nicaragua? ¿Cómo se expone aquel pupilo de un poder extraño, a la rechifla de Centro América, con sus visajes de independencia y de altivez política ante la lívida perspectiva de una protección que solicitó de rodillas y que hoy parece abandonarlo?

¿Y cómo se atreve a declarar que la amistad de su Gobierno con la gran República ha tenido por base el respeto al mandatario nicaragüense, llevado al Poder por los comicios? ¿Habrá sentido alguna vez los estadistas norteamericanos algún impulso de consideración y de respeto para un presidente que asaltó el Poder por medio de una farsa eleccionaria sostenida por bayonetas extranjeras, y que durante su administración no ha hecho más que traicionar el mandato y las aspiraciones de su pueblo, vendiendo en almoneda, el haber, la soberanía, la dignidad y el porvenir de la Nación?

De ninguna manera. Los políticos de Washington a quienes les ha tocado terciar en los asuntos centroamericanos, han tenido oportunidad de aquilatar a nuestros hombres públicos y saben apreciar la honradez y el carácter de quienes han defendido el patriotismo común, con serenidad y justicia, apoyados en la verdad, en la naturaleza, en la historia y en la dignidad cívica de nuestras propias nacionalidades; y han tenido también la ocasión de confundir con su desdén y su desprecio a quienes fueron allá en solicitud de prebendas, a trueque de traiciones a la patria y de abominables ofertas de sumisión y contrabando, en que sacrificaban de una manera clandestina los recursos nacionales, y ofrecían en vergonzosa compra venta los más altos atributos de un pueblo independiente, soberano y libre.

De seguro no fué un sentimiento de respeto lo que prevaleció en el ánimo de los estadistas de Washington, al tolerar relaciones con un Gobierno desprestigiado e impopular, a quien encabeza un hijo espúrio de su país, sino más bien un anhelo de conservar la paz en un pueblo abatido y desangrado por una larga y desastrosa pena; pero hoy, cuando la tranquilidad parece asegurada por la prudencia y el patriotismo de una oposición serena y bien intencionada, la libertad electoral se hará sentir, a pesar

de todas las intrigas que se han puesto en juego para impedir la y de todas las ambiciones que es peraban en la sombra la oportunidad de repetir nuevos atentados contra el derecho de los pueblos.

Ya no intenta el presidente Díaz reelegirse, como lo soñó en momentos de alucinación política, ni siquiera imponer una candidatura oficial, como lo intentó después, en vista de su personal desprestigio: ahora alardea de republicano al sólo contemplar la actitud mesurada y prudente del ministro americano, y anuncia su intención de ir a depositar su voto, como cualquier ciudadano, por el candidato de sus simpatías, dejando traslucir su descontento por la imposibilidad en que se verá, de repetir en Nicaragua, con el apoyo extranjero, la irritante violación de los derechos ciudadanos en la más alta y sagrada de sus formas: la libertad electoral.

El telegrama comentado, da con claridad la clave del problema; y todo induce a pensar que quizá principie para Nicaragua una nueva aurora de redención, de paz y de justicia, que llenará de alegría y de esperanza sus turbios horizontes.

Ojalá no nos equivoquemos y no sea ésta una nueva farsa en contra de las libertades de Nicaragua y de la seguridad e independencia de Centro América.

AVISO MUNICIPAL

A todas las personas que tengan que pagar impuestos, se les hace saber que deben enterarlos en la Tesorería correspondiente, en horas de despacho, hasta el 15 de los corrientes, y que pasada esa fecha, se cobrará la multa.

Secretaría municipal, Puntarenas, 10 de Abril de 1916.

EN TODAS

LAS REFRESQUERIAS

y en todas las cantinas de BUEN GUSTO encontraréis la famosa y bien acreditada

KOLA SOTO & RAVEN

que no es posible confundir con otras bebidas gaseosas.

Pídase siempre la sabrosa y legítima "Kola Soto & Raven".

EL PORVENIR MINERO DE ESPARTA

Pronto darán comienzo los trabajos en la Macacona. Se necesitará gran contingente de trabajadores. El comercio tiene un amplio horizonte donde surgir.

El contrato de luz para la ciudad está aprobado con la Empresa Eléctrica de San Ramón. Esparta tiene asegurado un brillante y cercano porvenir. Compre usted la cómoda y bonita casa de Moisés G. Aguilar. Entenderse en Puntarenas con Rafael París F.—Marzo 1916.

AVISO

a los que les interese

Se vende un tren de salinas en el lugar llamado Jicaral, jurisdicción de Lepanto de Puntarenas, haciéndoles saber a los que tengan interés, que es un buen negocio. Lo vendo por mis dificultades y ser mujer sola y no poderlo asistir. Tiene buena playa, dos pailas, una carreta y una yunta de bueyes, una embarcación de velas y tres lotes de tierra. Se vende barato pero al contado.

Entenderse en Lepanto con la propia dueña

Esmeralda Escobar
Lepanto, 15 de marzo de 1916.

Composición de aceras

Hemos sabido que el señor Agente Principal de Policía Municipal, se preocupará decididamente por el ornato de la población, para conseguir el cual no guardará consideraciones a nadie. Como uno de los principales factores del ornato son las ACERAS, los propietarios deben evitar que se les exija su reparación o construcción. Para ello no tienen más que entenderse con don SERAFIN SARAVIA, quien las reparará o hará nuevas, según el deseo del propietario, empleando

materiales de primera calidad como BALDOSAS CUADRICULADAS O PEDRIN DE CEMENTO ROMANO.

Contando el señor Saravia con dos magníficos industriales, especialistas en esos trabajos, se hará cargo de todo lo que se relacione con el ramo de albañilería.

Condiciones liberales para los pagos, cuando la persona sea abonada o garantice el valor del trabajo.

Toda orden se recibe en casa de don SERAFIN SARAVIA.

HOTEL EUROPA

-- Unico de primera clase en Puntarenas --

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

Papel de fumar de Pura Paja de trigo, marca SERRANO

Cuidado con las falsificaciones. Cada hoja trae el nombre SERRANO.—Unicos importadores: Basigó y Alvarado.

— De venta en los principales almacenes de Puntarenas —

"La Nueva Botica"

— de —

GABRIEL SAENZ CLARK

Puntarenas

Costa Rica

La Magnolia

Tostelería, Refresquería y Cantina

El mejor establecimiento del puerto, en su género. Allí encontrarán los clientes y los veraneantes desde el modesto refresco hasta el espumoso y aristocrático champaña.

Servicio esmerado — Agua filtrada — Aseo completo

ESPECIALIDAD EN FRUTAS CRISTALIZADAS

JOSÉ BARDES, Propietario.

Desea Ud. paladear algo exquisito?

Se siente usted débil o nervioso? Trasnóchó usted?

Se agitó demasiado en el baile? Pretende casarse?

Pues beba
"Ponche Inglés"

Su esposa, su novia, sus amigas, toda dama de buen gusto agradecerá de usted el regalo de una botella. — Ya está de venta en Puntarenas, en todas las cantinas de buen gusto. — Para pedidos dirigirse a

ALFRED SASSO R., Agente General.

Apartado 186. Teléfono 121. San José de Costa Rica., C. A.

BOTICA POPULAR

— DE ALFREDO RAGA —

CONSTANTE DESPACHO DE RECETAS
ATENDIDO PERSONALMENTE POR SU PROPIETARIO

LA EUREKA

Cantina y Refresquería. La preferida en Puntarenas

EXTENSO SURTIDO EN VINOS Y LICORES DE LOS MEJORES

INTRODUCIDOS AL PAIS

— Magníficos refrescos, helados, tosteles, frutas etc. —

Los encargos para matrimonios, banquetes, bautizos etc. son atendidos con esmero por el Administrador, FERNANDO MAGEL.

Zapatería

de Francisco Wong

LA MAS ACREDITADA DEL PUERTO

Materiales de primera calidad. — Precios económicos.

Se atienden órdenes.

LIZANO & COIN

BAZAR FRANCÉS
Avenida 1ª Oeste

EL BUEN GUSTO
Frente al Cuartel

LA REINA
Pieza N° 12 del Mercado

IMPORTACION Y EXPORTACION

DE TODA CLASE DE MERCADERIAS EN GENERAL

Cable: "LIZCOIN" — Puntarenas, C. R. — Apartado N° 48

H. MANN & Co.

— NEW YORK —

PRODUCE EXCHANGE BUILDING

IMPORTADORES, EXPORTADORES, COMISIONISTAS

Reciben en consignación productos del país,
y hacen adelantos liberales sobre los mismos.

REPRESENTANTE, Wm. Werckenthien

Oficina frente al Royal Bank.—San José.

Teléfono 724.

Apartado de Correos 1034

SERAFIN SARAVIA

OFRECE A SUS CLIENTES UN SURTIDO SIEMPRE
RENOVADO DE ARTICULOS PARA PULPERIA
Y CANTINA

Compra Cueros, Pieles y Caucho

Compra maderas y paga buenos precios

Acepta toda clase de consignaciones

Se hace cargo de cualquier pedido al exterior bajo condicio-
nes liberales.

Depósito permanente de las bien conocidas y reputadas harinas

DAYTON y MACHETE

AZUCAR DE FAMILIA

LA MAS BARATA DE PLAZA. LA MAS PURA Y QUÍMICA-
MENTE PREPARADA EN EL INGENIO EL TEMPISQUE.
LA VENDE SU AGENIE

Manuel Burgos

José Chen Apuy & Co

Gran almacén de abarrotes—Sedería y artículos chinos

TIENDA MUY BIEN SURTIDA — ARTICULOS DE LUJO
RENOVACION DE MERCADERIAS POR TODOS LOS VAPORES

Precios de situación

PENSIONISTAS

De hoy en adelante recibo pensionistas a comer en casa de don
Cipriano Güell. Deseo personas serias.

ENCARNACION SOLÓRZANO

Puntarenas, 5 de Marzo de 1916.

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

Contra Incendio

San José — — — Costa Rica

LUIS CASALVOLONE

Agente en Puntarenas.

"LA PRIMOROSA"

Tienda magníficamente surtida y apreciada del público por la bari-
tura y buena calidad de sus artículos, cambió de domicilio para
mayor comodidad de sus clientes.

Su nuevo local es el que ocupó la tienda de don Alejandro Me-
nesses, contiguo a Juan Benito Wong, y frente a "La Norma" de
David Naja. Aprovechando su dueño el traslado ofrece en BARA-
TILLO, que durará un mes, las existencias de su establecimiento.

Sucursal establecida en la tienda número 11 del Mercado Muni-
cipal, con exquisito servicio de cantina y taquilla. — Se aceptan
comisiones interiores y exteriores. — Agencia de la fábrica de fideos
La «Comercial».

Sarkis M. Brais, Propietario

- - Teodoro Roiz - -

Magnífica existencia en vinos superiores, licores finos y exquisitas conservas

Se recibe nuevo surtido por cada vapor

Casa fundada en 1889 — Apartado No. 53. PUNTARENAS, Costa Rica

CIPRIANO GÜELL

Compra maderas: Cedro, Caoba, Pochote, Ge-
nizaro, Cachimbo, Guanacaste, y Almendro
Amarillo. Precios buenos. Madera en Puntarenas.

Compra CUEROS, PIELES, HULE. — Paga los Mejores
precios de la plaza. — Puntarenas, marzo de 1916.

Empresa de Transportes Maritimos del Golfo de Nicoya

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolina
rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

PRECIOS POR IDA O REGRESO

Chomes ₡ 15.00. Manzanillo ₡ 30.00. Puerto Jesús o San Pablo ₡ 40.00.
Bebedero 60.00. Humo . . . 60.00. Ballena o Bolsón 70.00.

POR IDA Y REGRESO 50% DE RECARGO

También tenemos gasolinas adecuadas para hacer paseos por el Estero y fuera de él, al módico precio de:

Diez colones por hora

MAIZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el transporte de maíz, frijoles y madera
desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de la tarifa oficial, para
lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa

Pedro Quiros Sanchez

Propietario del conocido

"HOTEL PEKIN

Cantina bien surtida.

Servicio esmerado.

— Precios módicos —

La Colmenita

Establecimiento de licores
extranjeros y del país

El más concurrido de todos,
Bailes populares todos los sábados.

Aseo esmerado, y buen trato.

MIGUEL H. FULTON

Propietario.

INSPECCION GENERAL

y

Administración de Higiene
Municipal

Despacho de 8 a 11 a. men-
mi oficina.

Nº 59. Calle 3ª Norte.

A. ARAYA V.

Careyería

— Salvadoreña —

— de José L. López —

Es el establecimiento donde se
hacen los mejores trabajos en
carey y platería.

— Especialidad en montaduras de brillantes —

Calle del Comercio,

25 varas al E. del Telégrafo.

GRAN ASERRADERO A VAPOR

Existencia permanente de maderas de toda clase y medidas.

MAGNIFICA DESCASCARADORA DE ARROZ

Venta de afrecho de maguffica calidad, propio para alimento de
animales.

PEDRO CANALE

Empresa de Luz Electrica de Puntarenas

Me permito manifestar nuevamente, que la Empresa no
permite el uso de bombillas más grandes que 16 bujías de inten-
sidad o bien 20 bujías si se usan bombillas exclusivamente de
filamento metálico, sin haber un arreglo especial para el uso de
ellas. Lo mismo, que es absolutamente prohibido el uso de
planchas, calentadores y cualquier otro aparato eléctrico que se
coloque separadamente o en lugar de bombillas de luz.

Los contraventores de esta disposición quedarán expuestos
a que se les desconecte la corriente, para lo cual quedan notifi-
cados por medio de este aviso.

El uso de bombillas grandes y otros aparatos causan mal
servicio de luz, en perjuicio de los buenos abonados a la luz eléc-
trica.

Max. Rudin

SERVICIO MARITIMO DE TRASPORTES

ENTRE PUNTARENAS,

LA UVITA, EL POZO Y GOLFO DULCE

Las gasolinas saldrán el 1º y el 15 de cada mes

PRECIOS DE PASAJES

A La Uvita ₡ 4.00— a El Pozo ₡ 6.00— a Golfo Dulce ₡ 8.00
Por alimentación se cobrará extra ₡ 1.00 a los pasajeros a La
Uvita y El Pozo.— Para más informes dirigirse a don

Santiago Sajel— AGENTE GENERAL

NOTAS DEL REPORTER

En el muelle grande hánse reanudado los trabajos de reparación, suspendidos hace ocho meses por motivos económicos.

Se nos dice que han de continuar hasta dejarlo en estado de servicio.

Tratándose del muelle grande debemos convenir en que la Providencia vela por la conservación de nuestra preciosa existencia. De lo contrario tiempo há hubiéramos vestido luto a consecuencia de una catástrofe de mayores proporciones que el "vuelco" del vapor «Cariari».

La acción de las aguas del mar, en el curso de los años, cumplió su obra destructora en el hierro cortando las dos terceras partes de las columnas que le sirven de soporte con la seguridad y limpieza de la lima más fina.

Un reconocimiento practicado por el buzo oficial, por aquel mejicano que hace algunos meses descansa en la Chácara, puso de manifiesto el peligro que corría la obra y la vida de los trabajadores del mar, que en la carga y descarga de los buques de alto bordo ganan el pan nuestro de cada día, amén de la de los individuos del Resguardo de la Aduana, pescadores de arpon y de los ciento y uno desocupados que allí pasan las horas de siesta arrullados por el grato murmullo de las olas, candidatos involuntarios a visitar los insondables dominios de Neptuno, llevando como losa cineraria la pesada y férrea techumbre.

El peligro, sino conjurado por la suspensión de los trabajos, está en visperas de "conjuración". Un mes más de trabajo no interrumpido y el muelle quedará remozado: tan sólido y resistente como lo fué el día de la inauguración.

Las cuarenta o cincuenta columnas cortadas por las aguas saladas, que fatigosamente resisten el peso del tinglado, gracias sean dadas a la ley de gravedad que permite a los cuerpos mantener el equilibrio, en posición vertical, visten resistente traje de cemento armado a medida que el obrero avanza. Vestidas de nuevo, el tinglado, que por su "inclinación" al fondo del abismo parece un camello, volverá al nivel natural, quedando tan llano como promesa de usurero cuando el valor de la hipoteca ofrecida suma cien veces más que la cantidad demandada.

El movimiento de las cadenas de las grúas, al levantar la pesada carga vomitada por los trasatlánticos, no lanzará el grito quejumbroso ni mecerá el tinglado, cuando la obra esté concluida. Los ruidos serán armónicos, la estabilidad completa, como lo exige el rito de la santa religión del Trabajo.

Una obra más supone en la economía doméstica aumento de jornal. Ya que el corte de columnas lo hicieron las aguas del mar sin pedir las tocas, distintivo de viudez y orfandad, y aunque la situación del tesoro nacional no es boyante en estos días de guerras y otras moratorias desesperantes, boyas son los billetes de Banco que, saliendo de las arcas, visitan con alegría policroma los bolsillos de los contados individuos ayunos de trabajo.

Y después de todo, la conservación y alimento de los abnegados trabajadores del mar bien valen la reanudación de los trabajos del único muelle que avanza por entre las azuladas aguas de nuestra a veces solitaria bahía.

La "Naviera"

Nada hemos podido averiguar de lo que arroja el sumario en las diligencias que se instruyen para conocer la propiedad y procedencia de la lancha—motor, cuyo nombre encabeza estas líneas.

El sumario se instruye en secreto y aquellos que pudieran decir algo ampáranse al mutismo de la Esfinge cuando se les interroga.

Sin embargo, hay síntomas reveladores de que el decomiso será cierto.

Antier fué trasladada la «Naviera» de la boya adonde había sido amarrada al costado este del Muellecito, procediéndose después a desmontarle el motor, aparato que ha pasado a tierra.

Los tres tripulantes continúan abordo de dicha embarcación.

Remate

Debidamente autorizado por la Municipalidad de este cantón, remataré en la puerta exterior de este despacho, a las 2 p. m. del día 28 de los corrientes, lo siguiente:

1° El material de la casa comprada al señor Gregorio Martínez, sita al lado Este de la Plaza Cafias, con excepción de la teja de barro, con la base de ₡ 75.00. El rematario quedará obligado a demoler el edificio y acarrear todo el material dentro de 15 días.

2° Un aeromotor, en regular estado que se encuentra frente al Rastro de esta ciudad, con la base de ₡ 50.00, y

3° Dos bombas de aire caliente en buen estado, con la base de ₡ 100.00 cada una, las cuales pueden verse en el Rastro y en el solar de esta Gobernación.

Puntarenas, 10 de abril de 1916.

El gobernador,

Reinaldo Jiménez

Francisca Salamanca

— GRAN REALIZACION —

Vende urnas de cristal, estanterías, mostradores, y todo lo necesario para establecer una pulpería de lujo.

TODO BARATO

Audid!

Audid!

Por las Sociedades

Varios miembros del «Club Social» proyectan dirigir un memorial a la Directiva pidiendo sea trasladado el domicilio a los altos de la cantina «La Eureka».

Por su parte el «Centro de Amigos» está dispuesto a ceder el local que ocupa al «Club Social», trasladándose aquél a otro edificio.

Informaremos a nuestros abonados de lo que resuelvan dichas sociedades.

Contribución para el Hospital

El Correo de la Costa	₡ 5.00
Un telegrafista	2.00
Moisés Montero Araya	2.00
Empresa de Transportes Maritimos	320.00
Mariano Fuentes	25.00
Colonia china	314.00
Serafin Saravia	50.00
Total	₡ 718.00

Doctor

Carlos Barrios Castro

Con larga práctica en las costas centroamericanas, ha resuelto radicarse en Puntarenas definitivamente.

Especialista en las enfermedades de los niños y de las mujeres, ofrece sus servicios en los altos de La Farmacia Universal de 8 a 10 a. m. y de 1 a 5 p. m.

Y durante las noches en el Hotel Europa.

Musa cimarrona

Me dice un poetaastro con frescura y presunción que cuando perdió la vista brotó en él la inspiración.

Mas yo creo lo contrario de ese cieguillo ramplón: creo que al perder la vista también perdió la razón.

Han llegado a tal extremo Su sandez y su manía que vive rumiando versos de noche como de día.

PETRONIO

Cartas rezagadas

Gertrudis Clavera
Julio Cevallo
Merceditas Campos de Retana
Rubén Camacho
Arturo Carpintero
Matea Cordones
Patrocinia Chaves
Captain Chapman
Amado Chaves H.
Antonia Chaves
Luis Chavarría T.
Próspero Chacón
Alfredo Chaves
Josefa Díaz

TACK HING LUNG & Co.

Almacén de Abarrotes

PUNTARENAS. COSTA RICA

Crespina Oriental

LOCION PARA EL CABELLO

Perfuma, embellece y suaviza el pelo. Destruye la caspa y evita las canas. — Pídale en todas las boticas.

MANUEL BURGOS

Vende madera de cedro, caoba y pochote en bultos o aserrada para construcciones

HÉCTOR ESQUIVEL

FERRETERIA JUNTO AL MUELLECITO

Materiales para embarcaciones; pinturas, trapiches, pailas, cocinas de hierro

Toda clase de herramientas para artesanos

Dr. Justo Pastor López

MEDICO Y CIRUJANO

De las facultades de Medicina y Farmacia de Guatemala

Nicaragua y Costa Rica

Atiende a las personas que soliciten sus servicios en su oficina,

frente a LIZANO & COIN

Dr. Alberto López

Médico y Cirujano

SANTA CRUZ.

GUANACASTE

Con motivo de haber sido nombrado para servir las medicaturas del pueblo de Santa Cruz y Nicoya, tiene el gusto de ofrecer sus servicios profesionales al público en general.

Cuenta con un botiquin bien surtido para el despacho esmerado de recetas, que será atendido personalmente. — Despacha a todas horas del día y de la noche, y atiende cualquier llamado. — PRECIOS MÓDICOS.

Consultas absolutamente gratis a todos

DOMIAN Y RODRIGUEZ

- INTERIOR DEL MERCADO -

El único puesto de legumbres y verduras establecido conforme a las reglas higiénicas

ESPECIALIDADES: Manteguilla de Cartago, jamones, vinagre de vino y queso de manteguilla.

Siempre gran existencia en PAPAS de las mejores del país

EMPRESA DE NAVEGACION

En el Golfo de Nicoya

Tarifa para viajes expresos, en la lancha de gasolina Vera, Puerto Alto, ₡ 7.00. Pitahaya, ₡ 8.00. Chacarita, ₡ 8.00. San Lucas, ₡ 12.00. Chomes, ₡ 12.00. Paquera, ₡ 20.00. Manzanillo, ₡ 25.00. Cabo Blanco, ₡ 15.00. Curú, ₡ 25.00. San Pablo, ₡ 30.00. Corozal, ₡ 30.00. Puerto Thiel, ₡ 30.00. Colorado, ₡ 30.00. Puerto Jesús, ₡ 35.00. Tambor, ₡ 35.00. Agujas, ₡ 35.00. Bebedero, ₡ 50.00. Ballena y Bolsón, ₡ 60.00.

Viajes de ida y regreso pagarán solamente el 25 por ciento más sobre los precios de tarifa.

NOTA—la lancha Vera que tengo el gusto de ofrecer la público, no es un bongo con motor, es una embarcación rápida, de primera clase, de dos toneladas de capacidad, provista de seis cómodos asientos de silla y bancada para diez personas más. Su forma, es especialmente adecuada para mal tiempo en el mar y está provista de un motor de primera clase, que asegura su funcionamiento perfecto.

Dirección telegráfica: "VERA" Puntarenas

Por correo, dirigirse a MIGUEL GOMEZ